

El Generalísimo Franco y el Conde Ciano hablaron anoche en San Sebastián

"Yo tengo la seguridad de que el régimen basado en la verdad y en la justicia que une a nuestros pueblos en común actitud, ha de ser beneficioso para la paz de Europa". (Franco)

"Nuestros caídos sepultados en tierras españolas testimonian cuán profunda es la solidaridad entre los dos pueblos; cuán deseados son al pueblo italiano el poderío y la grandeza de España". (Ciano)

Discurso del Generalísimo

El Generalísimo Franco, en su discurso de anoche en el Salón de Actos del Museo de San Telmo, se expresó así al dirigirse al ministro de Relaciones Exteriores de Italia, Conde Ciano:

Excelentísimo señor: Comprenderéis cuán grande y cordial es mi alegría al recibir hoy a tan digno representante de la Italia Imperial y al daros, en nombre del pueblo español, la bienvenida, con la expresión de nuestros mejores deseos.

Los sentimientos de amistad entre nuestros dos países han nacido de una historia común en la que, unas veces, tocó a las Legiones romanas fecundar con su sangre nuestras tierras y otras cupo a los españoles el honor de dejar sus cenizas en las tierras hermanas de Italia.

tutela sobre la España desangrada.

A nuestra firmeza respondió segura vuestra fe.

España nunca podrá olvidar la noble promesa del Duque de "estar con ella hasta la Victoria".

Un modelo tenemos para diferenciar a nuestros amigos de nuestros enemigos: Aquellos que quieren y sienten la fortaleza y la grandeza de España son nuestros amigos; no lo son aquellos a quienes duele nuestro resurgimiento.

Y en esta medida tiene puesto de honor quien, como vosotros, noble y generosamente, escribisteis con sangre italiana vuestros fraternos sentimientos.

Por eso hoy, en mi pensamiento de español y en mi corazón de soldado, están, especialmente, presentes los legionarios italianos que con nosotros lucharon y encontraron en estas anchas y eternas tierras de España el descanso y la gloria de los héroes.

Yo tengo la seguridad de que el régimen basado en la verdad y en la justicia, que une a nuestros pueblos en común inquietud por la redención de los oprimidos, ha de ser beneficioso para la paz de Europa y de ello son exponentes, de un lado la serenidad que frente a la nerviosa actitud de parte del Continente guardan los pueblos que durante la guerra de España estuvieron junto a nosotros; y de otro, el imperio de nuestras doctrinas que, al fin y al cabo, de hecho y por modo encubierto, se ven obligados a practicar los propios países democráticos.

Colaboración y amistad centuplicadas a través de la camaradería de nuestros dos Ejércitos y selladas ahora con la sangre verdadera en común en una empresa gloriosa.

Al genio político de vuestro Duque, que alumbró al Mundo con la magnífica creación de la Era Fascista, no podía ocultarse la dimensión y trascendencia que nuestra guerra tenía para la suerte de Europa y de la Civilización.

Así, cuando las hordas comunistas, encuadradas por agentes internacionales, irrumpieron en España—cruzando Europa—ante la mirada complaciente y la complicidad de tantos pueblos, el nuestro, como el alemán, nos prestó la ayuda generosa de su juventud con la valiosa y suprema ofrenda de su sangre.

No faltaron agoreros que, aprovechando lo duro y empeñado de la contienda, que tanto alienaron, especulasen con la victoria de nuestros enemigos, soñando que el fin de la lucha se produjera con el cansancio y el agotamiento de los bandos, reservándose ellos el cómodo papel de aparecer como hombres buenos, ejerciendo una

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION PROVIN. GIAL DE ALAVA

A partir de la publicación de la presente circular queda terminantemente prohibida la salida de la provincia de toda clase de carnes de cerdo frescas, lo mismo que cerdos en vivo sin la autorización correspondiente que será facilitada por esta Delegación. Queda prohibida la exportación de huevos a otras provincias, siendo severamente castigados los infractores de esta orden.

Asimismo queda terminantemente prohibida la matanza de toda clase de reses vacunas hasta nueva orden. Excepcionando las autorizaciones concedidas por esta Delegación para enfermos y hospitales.

Vitoria, 14 de julio de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado Provincial de Abastecimientos y Transportes en Alava, Ambrosio de Lamo.

A los voluntarios alavés les es concedida licencia para que puedan asistir a los actos de homenaje que en su honor se celebrarán el día de Santiago

En relación con el homenaje popular que Vitoria va a dedicar a los voluntarios combatientes alavés que los primeros días del glorioso Alzamiento Nacional salieron de nuestra ciudad, enrolados en las filas de Requetés y Centurias de Falange, marchando a los frentes de Somosierra, Guadarrama, etc., permitimos hoy adelantar a nuestros lectores que el permiso pedido al Excelentísimo señor Ministro de Defensa Nacional ha sido concedido en el sentido de que todos los voluntarios alavés, que encuadrados en los tercios de Requetés Alavés o en las Centurias de Falange de

Alava, salieron para los frentes entre los días 19 y 31 de julio de 1936, y que en la actualidad se hallan sirviendo en esas unidades o en otras del Ejército, puedan venir al acto, gozando del disfrute de un determinado permiso.

No vendrán, pues, como decía mos ayer, los Tercios de Requetés y Centurias de Falange de Alava, sino tan solo, los alavés encuadrados en ellos durante los primeros días del Movimiento y los que por diferentes motivos, siendo voluntarios de primera hora, pasaron a otras Unidades del Ejército.

Contestación del Conde Ciano

"Caudillo: Con sincera emoción me dirijo a vos, jefe y conductor de la Nación española; cenido del doble laurel de la Victoria militar y de la victoria civil, símbolo e intérprete de aquellas virtudes con las cuales vuestro pueblo ha reafirmado delante del mundo la tradición gloriosa y heroica de España.

Las palabras que acabáis de pronunciar han quedado impresas en mi corazón. Con orgullo de fascista y de soldado yo las he escuchado: un orgullo que será compartido por todo el pueblo italiano, que, durante tres años ha participado de vuestras esperanzas y de vuestra suerte y que os saluda hoy, regidor y pacificador de vuestra Nación, con el mismo entusiasmo con que os ha saludado victorioso en las diez batallas mediante las cuales habéis reconstruido la Unidad y potencia de España.

Esta Unidad y esta potencia—accedidas y minadas por fuerzas extrañas a nuestra civilización—las hemos visto resurgir el mismo día en que un puñado de hombres y vos, audazmente, saltasteis desde Marruecos hasta las costas de España. La empresa que hoy se levanta en la leyenda épica chocó entonces con la hostilidad abierta e implacable de un mundo insidioso, hipócrita e interesado en sofocar el Movimiento, que, desde su iniciación, se advertía que enlazaba con las más nobles tradiciones de España. Fué precisamente entonces cuando el Duque testimonio de manera no equívoca a España su amistad segura y operante; fué precisamente entonces cuando la Italia fascista estuvo a vuestro lado con su aliento y con sus hijos, que acudieron a militar bajo las banderas de Franco. Nuestros caídos, sepultados en tierra española, testimonian y testimoniarán eternamente, cuán profunda es la solidaridad entre nuestros dos pueblos, cuán deseados son por el pueblo italiano el poderío y la gloria de España.

A este punto mi pensamiento se dirige a la aliada Alemania, que, con iguales propósitos e igual fe, estuvo a vuestro lado en la hora de la lucha y se complace hoy con vuestra grandeza. Los ideales que han unido a nuestras tres naciones en la lucha, los unen ahora en la victoria y son promesa y garantía de un orden y de una paz con justicia.

Caudillo:

En el camino que, con mano firme, habéis abierto en la historia de vuestro país y por el que España marchará orgullosa y segura, os acompañan los votos de la Italia fascista. Son los votos de un pueblo que ha tenido que conquistar también él, con el sacrificio y con el heroísmo de sus hijos, su unidad y su fuerza; un pueblo unido alrededor de su Duque, animado de una sola e inflexible voluntad.

Al formular estos votos levanto la copa a vuestra salud, por vuestra obra de soldado y de jefe, por la grandeza de España y por la indiscutible amistad de nuestros dos naciones".

Se pone en conocimiento del público que mañana sábado, día 15, por la tarde se procederá al racionamiento de una partida de azúcar, correspondiendo a cada persona 450 gramos, al precio de 1,90 pesetas kilogramo. El plazo para retirar tal mercancía será el de ocho días.

Vitoria 14 de Julio de 1939. Año de la Victoria.—EL DELEGADO.

URQUIOLA OCULISTA
Dato, 8. 1.ª derecha

El Papa no volverá a Roma hasta el mes de octubre

Ciudad del Vaticano.—Se anuncia que Su Santidad el Papa marchará el sábado a Castelgandolfo para disfrutar de una temporada de descanso. Se cree que no volverá al Vaticano hasta el mes de octubre.

Las estafetas del Cuerpo de Ejército de Navarra

A partir del día 15 del actual quedarán suprimidas todas las estafetas del Cuerpo de Ejército de Navarra.

Para regalar las Medallas a los voluntarios alavés

Relación de las cantidades recibidas con destino a la Suscripción abierta para regalar la Medalla Conmemorativa del Alzamiento a los voluntarios alavés:

Recaudado en la Caja Provincial de Ahorros y Préstamos de Alava: Don Julio Sáenz de Buruga, 10 pesetas; don Victor Azpiazu Ibiricu, 10; señor Director del Instituto de Segunda Enseñanza, 100. Total, 120 pesetas.

El voluntariado alavés

El voluntariado alavés va a ser honrado por nuestro pueblo. Con ello ya está dicho lo que el homenaje ha de ser de cordia, de generoso, de entusiasta, de patriótico.

Se ha iniciado por la Diputación un fervoroso obsequio al voluntariado alavés, que se será dedicado en las próximas fiestas, desde el día 25, fiesta de Patrono de España.

Aquí, que todas las cosas se hacen siempre bien, esta que ahora se ha organizado será magnífica.

El voluntariado alavés, tan ingertado en las entrañas del pueblo, tan benemérito por sus hazañas, tan numeroso en jóvenes de todas las clases y fortunas del pueblo, es digno—no hace falta decirlo—de todos los homenajes que rendirse e quieran.

Son nuestro orgullo. Y son nuestra esperanza. Su fina percepción de aquellos históricos momentos del 18 de julio. Su oblación de vidas, comodidades y regalos por los grandes ideales de la salvación de España. Y, ¡a qué seguir!, sería hacer un agravio a nuestro pueblo mentarle, hacerle la ponderación de lo que constituye—lo repetiremos—su más alto orgullo y su más noble esperanza.

Alava sabrá cumplir con ellos. Espléndidamente. Como se hacen aquí todas las cosas. Alava, "la humilde", sin excitaciones ni arranques ni estímulos que en otros pueblos acaso fueran necesarios. Alava sigue tenaz y firme el camino de su deber, noble y anchurosa de miras como sus llanos campos, sencilla como el paisaje de sus a deas, tradicional y española como sus costumbres y sus sentimientos.

Alava va a obsequiar a su voluntariado. El momento es solemne, alavés. Tenemos que mostrarnos dignos de él, dignos de ellos.

Cuántas veces requerimos la ayuda de nuestro pueblo durante la guerra, para llevarles ropas o golosinas, ¡cómo respondió toda la provincia! Hoy aquella generosidad nos parece casi increíble.

Peró ahora no pedimos para aiviarnos el frío, o recrearnos la noche solemne de Nochebuena. El momento es de honrarles y homenajarlos, obsequiándoles en las próximas fiestas, nuestras primeras fiestas patronales de la Victoria.

La Diputación Foral de Alava ha acordado abrir una suscripción para regalar la Medalla del Alzamiento a nuestros voluntarios, para que la guarden como presea, como regalo, como recuerdo, como enseñanza para ellos y para sus descendientes.

En semejanza de aquellas benditas Medallas de las guerras carlistas que nuestros abuelos, tantas veces, nos enseñaban con afán, en orgullo, en título, en ejemplo de las campañas que ellos hicieron por Dios, por la Patria y por el Rey.

Cuando estos años pasen, y lleguen otros días, y quieran arriar otros enemigos; que os patriotas que nos sucedan, vean estas Medallas nuestras, Medallas alavés, que Alava dedicó a sus voluntarios, a sus voluntarios que salieron, unos días calurosos de julio, con rumbo a todos os frentes de España, en santa rebeión, en defensa de la sagrada vida de España.

¡Alavés! Villas, Concejos y Hermandades alavésas vamos a honrar a nuestros Voluntarios.

Fiesta del Carmen Servicio de lecturas para el marino

El Patronato Nacional que dirige este Servicio, ha delegado en el Patronato Provincial para fomento de Bibliotecas, Archivos y Museos, cuya presidencia ostenta el señor Gobernador Civil, la organización de la cuestación de fondos y libros con destino a la formación y mejora de Bibliotecas-depositos en los Departamentos marítimos y bibliotecas circulantes en los buques de guerra.

El Decreto fundacional de este servicio de 5 de enero de 1938 señaló el día del Carmen, festividad titular de la Marina de Guerra, para la realización de la colecta pública de fondos y libros dedicados a esta finalidad.

El preámbulo del Decreto establece con precisión y claridad los fines perseguidos, en orden a la formación educativa, instructiva y de pura recreación del marino servidor de la Patria, programando que éstos se han tendido en cuenta durante los descansos de

Recaudado en Tesorería de la Diputación Provincial: Ayuntamiento de Vitoria, 2.675 pesetas; Condes de Badarán, 500; Pilar García Escudero Torroba, 25; María Julia Escudero Torroba, 25; Concepción Escudero Torroba, 25; Antonio Escudero Torroba, 25; Emma Escudero Torroba, 25; Francisco Javier Escudero Torroba, 25; Antonio Escudero Torroba, 25; Francisco Javier Escudero, 25; Francisco Ortiz y López de Alda, 100; José Bonilla, 25; Manuel M. de Lizarduy, 25; Hijos de Cavo Martínez, 25.

Vitoria, 14 de julio de 1939.—Año de la Victoria.

esta cuestación de libros para las Bibliotecas de los barcos de guerra.

Por el Patronato Provincial para el fomento de Bibliotecas, Archivos y Museos de Alava.—El Secretario, J. Martínez de Marigorta.

El lunes se verificará un acto que los obreros de la Casa Fournier dedican a su director y propietario señor Alfaro

El próximo lunes, día 17, se celebrará en la importante fábrica vitoriana Fábrica de Naipes de los señores Hijos de Heracleo Fournier, el acto sencillo pero elocuente de homenaje de los obreros de dicha entidad industrial a la persona de su querido director y propietario don Félix Alfaro Fournier, como prueba de afecto y cariño al mismo y de adhesión por la distinción de que ha sido objeto por parte de Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo Franco, al haberle sido concedida, como premio a sus desinteresados y patrióticos servicios, la Medalla del Mérito Militar con distintivo blanco, a la que ha sido acreedor por sus desvelos continuos por la Causa Nacional y por su leal, decidida y sincera colaboración con el Ejército en los días de la Cruzada.

Al acto, al que han sido invitadas todas las autoridades, asistirán todos los obreros y empleados de tan importante Casa vitoriana, así como los familiares del señor Alfaro.

En este día han de recordar los obreros la ausencia obligada de aquel hombre que se llamó D. José de Lorenzo (q. e. p. d.) quien también en compartió con ellos las tareas del trabajo, y a quien ayer, precisamente, y en el Boletín del Estado le vino otorgada la concesión de la Medalla del Mérito Militar con distintivo blanco por sus servicios prestados a la Causa Nacional.

Nuestras primeras autoridades en San Sebastián

El Gobernador Militar de la Plaza, Gobernador civil, Alcalde de la ciudad y Presidente de la Diputación Foral y Provincial, salieron esta mañana en automóvil para San Sebastián al objeto de tomar parte en los actos que con motivo de la estancia del Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, se están celebrando en la capital guipuzcoana.

Representación de un Auto Sacramental la víspera de Santiago

El Comisariado de la Exposición Internacional de Arte Sacro, señor Maragall, ha manifestado a los periodistas que el próximo día 24, víspera de la festividad de Santiago, Patrono de España y también de la fiesta de la solemnidad y oficial clausura de la Exposición, se dará, en un lugar aún no determinado, una representación de un Auto Sacramental por un conocido y aplaudido Cuadro Artístico.

Diputación Foral de Alava

Gobierno Civil de Alava

Secretaría de Orden Público

Se acuerda invitar a las Diputaciones vasconavarra y al Ayuntamiento de Vitoria a regalar un bastón de mando al general Vigón, por su destacada actuación en la Cruzada Nacional

Normas para la expedición de salvoconductos

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Alava solicita, y se le concede, el pago del dos por ciento del recargo de utilidades

Sesión celebrada el día 13 de julio de 1939. Año de la Victoria: La Comisión Provincial, secundando iniciativa del señor Presidente de la Corporación...

Diligencia practicada por el sobreguarda del distrito de señalamiento de un lote de arbolado de su monte común y anuncio y pliego de condiciones para su venta...

mate el día 10 de agosto, a las once horas. Diligencia practicada por el sobreguarda del distrito de señalamiento de un lote de arbolado del monte común de Ormijana...

rio. Se aprueba como el anterior. Informe del Ingeniero de Montes en el escrito del Ayuntamiento de Gauna...

El Excmo. señor ministro de la Gobernación ha dictado las siguientes normas a que en lo sucesivo habrá de ajustarse la expedición de salvoconductos...

de duda, la garantía y aval de dos personas solventes. 4.ª—Disponer que la guardia de las Comisarias esté facultada para expedir licencias...

podrían conceder dichas licencias a los mismos. 2.ª—La expedición de salvoconductos por lo que respecta a la Comisaría de esta capital...

Información religiosa

Santorial de mañana

Sábado, 15.—Santos Enrique I, emperador; Atanasio, Jacobo, obispos; Félix, obispo; Felipe, Zenón, Eutropio, Jenaro, Florencio, Julia, Justa, Zósima, mártires; Vladimiro, apóstol de los rusos; Beatos Ignacio de Azevedo y compañeros, mártires.

Liturgia

Sábado. San Enrique, emperador, confesor. Rito semidoble; color de los ornamentos, blanco. Misa "Os justis", del común, oración propia, segunda oración "A cunctis", tercera oración al arbitrio.

Las solemnidades de la Virgen del Carmen

Se celebran en la Iglesia de los RR. PP. Carmelitas los empujados del Novenario a la Santísima Virgen...

cofradía de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro sus cultos, con Misa y Comunión a las ocho de la mañana...

El domingo, día 16, Festividad de la Virgen del Carmen. A las siete y media, Misa de Comunión general.

A las diez, Misa solemne, en la que predicará el M. I. señor doctor don Eugenio Beitia, Vicario General de la Diócesis.

Por la tarde a las siete, rezado el rosario, se organizará la magna Procesión que recorrerá las calles M. Iradier, Dato, Florida, Ortiz de Zárate, Luceros, San Pindencio, San Antonio y Manuel Iradier...

Indulgencias Penarias: Según concesión del Papa León XIII y la extensión otorgada por Su Santidad Pío X...

Noviciado de Carmelitas (Paseo de la Florida)

En la víspera de la festividad patronal, la función comenzará a las seis y media y se cantarán Completas solemnes.

Monasterio de la Visitación. Celebrará el domingo en la Iglesia de las Saesas sus mensuales cultos la Archicofradía de la Guardia de Honor...

Iglesia de las Oblatas (Desamparadas). Dedicará el domingo la Archicofradía de la Visitación.

Dr. Parra Solache OCULISTA. Florida, 24.—Teléfono 1733 VITORIA. OPTICA MEDICA Dato, 38.—Teléfono 1713 VITORIA.

Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Oculistas. Optica fina en general.—Gatas y lentes de todas clases.—Mircroscopios, Barómetros, Curvimetros, etc.—Prismáticos y Gemelos de teatro.— Lunas.

Librería Cervantes. De actualidad: "ESPAÑA ES MI MADRE" del P. Herrera. Aparecerá en breve: "NAVARRA Y EL CARLISMO" de Federico G. Sanchez. OBJETOS DE ESCRITORIO EN CRISTAL Y BAKELITA Profusión de Novelas. VITORIA. TELEFONO 1372

MADERAS Rafael Retana VITORIA. Teléfono 1934

Palacio Español Tradicionalista y de las J. O. N. S. Organizaciones Juveniles. Por la presente nota, se advierte a cuantos industriales, comerciantes, etcétera, tengan pendientes facturas...

Con el fin de atender los Servicios de Lecturas que el Patronato de Archivos, Bibliotecas y Museos de Alava ha tenido la gentileza de ofrecer a estas Organizaciones Juveniles...

Con el fin de atender los Servicios de Lecturas que el Patronato de Archivos, Bibliotecas y Museos de Alava ha tenido la gentileza de ofrecer a estas Organizaciones Juveniles...

SECCION FEMENINA. Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

SECCION FEMENINA. Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

Se ordena a todas las afiliadas de esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que mañana, sábado, acudan a esta Delegación...

1.ª—Toda persona mayor de 16 años que necesite salir de la localidad donde habite para trasladarse a cualquiera otra de España...

2.ª—Será facultativo de las personas que necesiten autorización para viajar por el territorio nacional, obtener la valedera por seis meses...

3.ª—Los funcionarios públicos no necesitarán proveerse de la autorización a que se refiere esta Orden...

4.ª—Tampoco necesitarán autorización para viajar los familiares de funcionarios públicos que vayan acompañados de estos...

5.ª—En los despachos de los billetes de ferrocarriles y líneas de autobuses del territorio nacional...

6.ª—En lo sucesivo los Agentes de la Autoridad detendrán a toda persona que sea hallada fuera del lugar de su residencia...

7.ª—Quedan anuladas cuantas autorizaciones oficiales para circular han sido concedidas hasta ahora...

8.ª—Ordenar su inserción en los periódicos locales con la mayor difusión...

9.ª—Ordenar lo pertinente a todos los Agentes de la Autoridad que deban cuidar del cumplimiento como Alcaldes, Guardia Civil, Policía, Carabineros, Guardas Forestales, etc.

10.ª—Exigir para la expedición de la licencia a que se refiere la Regla 1.ª la exhibición de la documentación personal...

11.ª—Ordenar que para hacer las licencias a que se refiere la Regla 1.ª y 2.ª, se utilicen respectivamente los modelos de comparecencia e instancia adjuntos...

12.ª—Las Alcaldías remitirán al finalizar el mes relación de los salvoconductos expedidos por éstas durante el mismo...

13.ª—Los Ayuntamientos cuya proximidad da lugar a que sus habitantes tengan que efectuar frecuentes viajes por las mismas quedan delegados por mi Autoridad para que...

14.ª—Los Ayuntamientos de proximidad de las provincias limítrofes que sus habitantes tengan que efectuar frecuentes viajes por las mismas quedan delegados por mi Autoridad para que...

Vitoria, 4 de julio de 1939.—Año de la Victoria.—El Gobernador Civil.—P. O., JOSE MARIA SARACHAGA.

Comisión Inspectora Provincial del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria de la Provincia de Alava

BOLETIN DEL MUTILADO

LOS PREVISORES DEL PORVENIR

El Consejo de Administración de la Asociación "Los Previsores del Porvenir", ha acordado la distribución en España entre Caballeros Mutilados de inscripciones de Asociación sufragando los gastos de cuota de entrada y dos mensualidades...

decadas, se pone en conocimiento de los mismos formulen su petición en las oficinas de esta Comisión...

El plazo de admisión de inscripciones terminará el 31 del corriente mes. Es de agradecer el rasgo simpático del Consejo de Administración de la Asociación referida.

Vitoria, 14 de julio de 1939.—Año de la Victoria.—EL PRESIDENTE.

Información de la provincia

DESDE LANCIEGO

Con motivo de dar a conocer a los labradores el concurso de "Onésimo Redondo", llegaron el domingo pasado a esta los señores diputados provinciales señores Escudero y Ugarte...

A despedirse de sus familiares, don José Arimón y doña Julia Alsasua, llegó a esta el P. Luis Larragañaga Alsasua...

Dichos señores hablaron en términos claros y sencillos de la creación por el Caudillo del concurso "Onésimo Redondo" para premiar hasta con premios de 10.000 pesetas...

Del Colegio Apostólico de la Sagrada Familia llegó a pasar los dos meses de vacaciones la virtuosa joven Victoria Arimón y Alsasua.

VIAJEROS. Después de haber sufrido los sabores del dominio rojo se encuentran en esta pasando una temporada en casa de su amigo don José Arimón...

EN DURANGO (Vizcaya) se alquila en buenas condiciones una alfarrería.—Razón: Durango, Curmeiaga número 16, piso segundo izquierda.

Policarpo Palacios. Almacén de Ultramarinos. Teléfono 1424. Venta de Cofias Tradicionalistas. Coñac Requete. El mejor jabón, LAGARTO.

MUY PRONTO APARECERA MIS MEMORIAS DE LA GUERRA por el PADRE TORRIJOS, Capellán de la columna Sagardia. Precio 5 pesetas. Pídale a su librero o a su autor: APARTADO 271. ZARAGOZA.

GRAN FRONTON HOTEL. Restaurant.—VITORIA. Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

MI ACERVO

Vecindario y Prensa

Regresemos a la ciudad para seguir exteriorizando deseos de convivir que hasta nosotros llegan para que cerca de las autoridades locales seamos vehículo de sus vitorianos anhelos de mejoramiento de las condiciones de la población.

Que ideas ajenas son las siguientes, en cuya exposición queda reducida nuestra labor a darles forma: Los "peques" con la valiosa ayuda y cooperación de zánganos maduros...

OCASION

Exposición de Libros Litúrgicos, Misales, Breviarios, Obras Religiosas, Medicina, Agricultura, Economía, Comercio, Hacienda; Guerra, Marina; Artes y Oficios; Educación, Derecho, Sociología y Política.

Ediciones Pantheon. Bellas Artes. Dibujo y Fotografía. Matemáticas y Topografía. Química e Industrias, Químicas, Ciencias Físicas y Naturales, Ingeniería: Industria textil, Farmacia, Historia España Gallacht, Geografía Universal, Historia Universal, Razas Humanas, Historia Natural.

Precios del año 1936, hasta que se terminen las existencias. Correspondencia diaria para encargos de Librería, cobrando iguales precios que en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Zaragoza, San Sebastián, etc., etc. Pueden hacer algún encargo de nología.

LIBRERIA LINACERO. Apartado 41 — Teléfono 1846 VITORIA. — ESPAÑA

A Z P I A Z U HNOS. VITORIA. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PRUDENCIO, 23 y 25.

Esta tarde o mañana serán reanudadas las conversaciones con Moscú

«Daily Herald» dice que si se llega a la firma del acuerdo, éste no valdrá ni el papel que se gaste. - Comentarios de la prensa francesa

Londres.— Los periódicos de la mañana de esta ciudad publican noticias procedentes de Moscú, según las cuales volverán a entrevistarse con el Comisario de Negocios Extranjeros de la URSS, Mootov, los embajadores de la Gran Bretaña y de Francia, reanudándose de esta forma las negociaciones.

La entrevista —dicen los diarios— se efectuará esta tarde o mañana sábado.—(DNB).

Londres.—El periódico órgano de la Trade Unions, «Daily Herald», publica una información relativa a las negociaciones franco-anglo-soviéticas, y dice que si se llegara a la firma ésta no valdría ni el papel que se ha gastado.—(DNB).

París.—También los periódicos franceses de esta mañana se ocupan de la marcha de las negociaciones con Moscú y dicen que antes de que se discuta el acuerdo militar debe ser firmado y resuelto el asunto político.—(DNB)

Mañana darán comienzo las negociaciones anglo-niponas

El ministro Arita recibirá en su despacho al Embajador británico. - Estados Unidos se preocupa de las obras de defensa en el Pacífico

Varsovia.—Las autoridades polacas han legalizado la expropiación de la Casa Alemana en Posen. Según la Agencia Telegráfica polaca, la citada casa ha quedado a disposición de la Asociación Polaca Nacional, la cual ha instalado sus oficinas en ella.—(DNB).

Washington.—El Presidente Roosevelt, ha ordenado continúe la construcción de las bases navales en las diversas islas del Océano Pacífico. Se ha acordado que en los trabajos de dichas ampliaciones se trabaje más horas que las ocho señaladas en las bases de trabajo de los obreros de la construcción.—(DNB).

Washington.—Se sabe que el presidente de los Estados Unidos Roosevelt ha hecho a la Cámara de Representantes la petición de un crédito de 300.000 dólares y también ha pedido la oportuna autorización para poder emplear los dos millones de dólares concedidos para nuevas obras de defensa naval y aérea.—(DNB).

Tokio.—Según anuncia la Agencia Domey mañana sábado darán comienzo las negociaciones anglo-niponas en esta ciudad.

El embajador de Inglaterra, Sir Robert Kraige, celebrará mañana la primera entrevista con el ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno del Japón Arita en el domicilio de éste.—(DNB).

Gratz.—El proceso incoado contra el antiguo presidente de los Ferrocarriles y Tranvías, Shiffliu, ha sido condenado a cinco años de trabajos forzados por haber invertido dinero de los Tranvías de Gratz en propaganda política.—(DNB).

Desfile militar al que asisten el presidente Lebrun y el ministro de la Guerra inglés Belissa

Tomaran parte en el mismo 30.000 hombres y fuerzas del Ejército inglés

Washington.—Anoche se celebró en la sala del Madison Square Garden un match de boxeo a quince asaltos, en el que se competía el campeonato mundial para la categoría de los pesos semipesados del mundo.

Baby Conn venció al defensor de título de campeón mundial Merlo Bettina, adquiriendo el preciado título de campeón del mundo.—(DNB).

París.—Esta mañana han comenzado en París las fiestas en conmemoración de la nacional revocación del 14 de julio. A las nueve y media de la mañana se celebró un desfile militar desde la Plaza de la Estrella a la de Concordia, siendo presidido por el presidente de la República M. Lebrun, el Gobierno en pleno y Cuerpo diplomático.

Homenaje de Navarra al Conde de Rodezno

Programa de los actos que se celebrarán el día 16

Día 16 de Julio de 1939.
Año de la Victoria

Concurrirán a él los señores Alcaldes de los Ayuntamientos de la Provincia, presididos por la Excmo. Diputación Foral y Provincia de Navarra, así como representantes de las distintas entidades oficiales de dicha Provincia.

El acto tendrá las características de íntimo y selecto, consistiendo en la entrega de un álbum que contendrá el texto de todas las leyes que desde el citado Ministerio de Justicia se promulgaron con carácter nacional y religioso. Llevando a continuación de esos pliegos otros en que, junto a la dedicatoria, constarán las firmas de todos aquellos que se lo ofrendan y participan en el homenaje.

Al final de la entrega, la excelentísima Diputación obsequiará a los concurrentes con un vino de honor.

A las dos de la tarde, a guisa de las autoridades asistentes al acto obsequiarán al excelentísimo señor Conde de Rodezno, Ministro de Justicia, con un banquete íntimo.

De esta forma finalizarán los actos que Navarra dedica en justo homenaje a esta destacadísima personalidad que tan inmensa labor realiza en un sentido católico y español desde el Ministerio que ocupa.

Recortes laurinos

El desventurado novillero Félix Almagro, que está madrugada ha muerto en la enfermería de la plaza de toros de Madrid a consecuencia de la comada que en el cuello le infirió ayer tarde el cuarto novillo de Domingo Ortega, tenía ya 30 años de edad y llevaba bastantes temporadas actuando, pues en la capital de España hizo su presentación como novillero, después de buenas campañas en provincias, el día de San Ignacio del año 1932.

Para la extraordinaria corrida que desean dar en Pamplona el miércoles 19, con ocasión de las fiestas patrióticas, tienen ya en los corrales seis toros de Trespalacios, que serán despachados en lidia ordinaria.

El Gobernador civil de Sevilla ha inhabilitado para actuar en lo sucesivo al presidente de la novillada celebrada en aquella plaza el domingo último, día 9, por su excesiva condescendencia en la concesión de galardones a los matadores.

Hay que advertir, para los que no estén enterados, que solo a uno de los espadas le dió, por matar uno de los novillos:

Las dos orejas; el rabo; una pata y una mano del astado.

¡Pues haberle dado todo el toro, sin convertir el ruedo en desolladero y a los banderilleros en matarifes!

¡Al Gobernador de Sevilla si que hay que otorgarle la oreja!

CUALQUIERA.

Dos altas personalidades detenidas por espionaje en Francia

París.—En los círculos políticos circula el rumor de que la oficina contra el espionaje ha hecho detener estos días y ha tenido en el mayor secreto a dos personajes de cierta importancia en el mundo periodístico.

Los dos han confesado, según se asegura, que habían tenido relaciones con agentes de una potencia extranjera y que habían recibido fondos de una de ellas.

PENSAMIENTO ALAVES
Leed y propagad

Convocatoria de examen de ingreso en la Universidad Literaria de Valladolid

ANUNCIO

De conformidad con el número 4 de la Orden de 6 de junio último, se abre la correspondiente convocatoria de ingreso en la Universidad para aquellos a quienes les corresponda por razón del plan de estudio (plan de 1903), cuyos exámenes se verificarán en la segunda quincena de agosto venidero.

Están exceptuados de estos exámenes los bachilleres universitarios (plan 25 de agosto de 1926), los alumnos que hubieren estado matriculados en alguna asignatura de Facultad, aunque no se hubiesen examinado de ella, y aquellos bachilleres que siguieron los planes de estudios de 1934 y 1938.

El plazo de admisión de inscripciones tendrá lugar hasta el 31 de los corrientes, durante las horas de oficina, de 11 a 1, en la Secretaría general, edificio de Santa Cruz (Plaza del Museo).

Briznas

Recordamos al público que a partir de mañana sábado, día 15, quedarán suprimidas todas las estafetas de campaña que han venido funcionando durante el tiempo de duración de aquella.

Por lo tanto, es de suma conveniencia que el público, en sus envíos, consigne el punto de residencia de los destinatarios, en lugar del número de la estafeta de campaña, como hasta el presente lo venía verificando.

No obstante aquella correspondencia que no leve indicado el punto de destino, será cursada por oficiales de correo, de enlace, que funcionarán por un plazo prudencial.

Cómo ha conmemorado hoy París el 150 aniversario del asalto a La Bastilla

Desfiles militares y alardes aviatorios conjuntos franco-ingleses

El Embajador español recibido por Bonet

París.—El ministro de Relaciones Exteriores francés, M. Bonnet, ha recibido en su Departamento al ministro rumano, con el que ha celebrado una larga entrevista.

Hasta ahora no se tiene ningún detalle de la entrevista ni de su objetivo.

Por otra parte, M. Bonnet ha conferenciado largamente con el jefe del Gobierno, M. Daladier.

París.—El diario francés «Le Temps», oficioso de la Oficina de Relaciones Exteriores francesas, publica un artículo en el que en tonos violentísimos comenta la expulsión decidida hace unos días por el Gobierno fascista de los extranjeros residentes en Bolzano.

En tonos patéticos e citado el diario oficioso llega a afirmar que tal proceder es una barbarie. El insinúa que estas decisiones...

Dinamarca se opone al vuelo de aviones ingleses por su cielo

Copenhague.— El anunciado vuelo de los aviones británicos sobre el territorio polaco ha sido acogido con gran hostilidad en los medios políticos daneses, donde se pone de relieve que el paso de estos aparatos tendría que hacerse necesariamente por territorio de Dinamarca, lo que constituiría una violación por parte de Londres de la neutralidad de Copenhague.

Aunque el anuncio todavía no ha sido confirmado, por lo que en los medios oficiales se guarda una discreta reserva sobre el asunto, se afirma que en caso de que Inglaterra pidiese permiso para efectuar estos vuelos, tropezaría con grandes dificultades y hasta es posible que fuera contestada su petición con una contestación pero rotunda negativa.

El próximo día 18 comenzarán las obras de reconstrucción del Cerro de los Angeles

En el Cerro de los Angeles, centro geográfico de España, el fervor de los españoles elevó un grandioso monumento al Sagrado Corazón de Jesús y ante él las más altas autoridades de la Nación hicieron la solemnisísima consagración de España, quedando así cumplida la divina promesa de que reinaría en España.

Desde entonces tenían su manifestación allí los más encendidos fervores de la catolicidad hispana, pasando un solo día sin que multitud de peregrinaciones rindieran su amante homenaje al Delfico Corazón.

Desde entonces también el odio de los sin Dios, y de las sectas místicas y judías le hizo blanco de su ferocidad, ocultamente primero y descubiertamente después, gozosos de aquella impunidad que disfrutaban para sus crímenes a partir de la instauración de la funestísima República.

Hoy la victoria de Dios brilla sobre España, por la victoria de nuestro Caudillo al frente del glorioso Ejército —asombro del mundo— y de todos los buenos españoles.

España faltaría a su deber si no levantara de nuevo y con mayor esplendor que antes, el trono de su Divino Rey.

Por eso, justamente el 18 de julio del Año de la Victoria, comenzará la obra de reconstrucción del Cerro de los Angeles, que testimoniará a las generaciones venideras el triunfo de la fe española, alma de su Santa Cruzada.

Ni la entronización de 1919 fue sólo obra de la piedad privada, sino de la Nación con el Estado a la cabeza, ni su restauración debe ser obra del fervor de los católicos, huérfana de la acción de la autoridad pública.

La obra del Cerro de los Angeles tiene un marcado interés nacional; por eso su restauración debe tener iguales delimitaciones.

El día 15 de noviembre se cierra el plazo de admisión de artículos para los premios «Franco» y «Primo de Rivera».

Comité Provincial Antituberculoso de Alava

Vigésima cuarta lista de donativos en efectivo recibidos por el señor Tesorero del Comité Provincial Antituberculoso de Alava:

Don Luis Madinavia, 200 pesetas; Paniñadora Vitoriana, 250; Caja de Ahorros Municipal de Vitoria, 250; Sociedad Cooperativa de Electricidad, 250; don Pedro Mendía, 15; don L. Ruiz, 25; don Nemesio Foronda, 5; doña Concepción Murciano, 500.

Continúa abierta la recepción de donativos todos los días laborables de nueve a una, siendo recibidos por el señor Director del Banco de España, en funciones de Tesorero.

Los donativos de cantidades inferiores a doscientas cincuenta pesetas, serán agrupados hasta cubrir el importe de la instalación de una cama o para atenciones estrictamente del Sanatorio del Campllo.

Vitoria, 14 de julio de 1939.— Año de la Victoria.

Anuncios telegráficos

PAGO AL CONTADO
En metálico, sellos de Correos o giro postal.

SE ALQUILA chalet amueblado, nuevas camas, Razón, Siervas de Jesús, 3, primero.

SE ALQUILA bonito piso amueblado, calefacción y cuarto de baño. Informará esta Administración.

SE VENDEN pisos céntricos desde once mil pesetas a seis mil pesetas, y locales desde seis mil a cuatro mil. — Informes en esta Administración.

VENDESE aparato radio Waterkent, Independencia, 36, cuarto, derecha.

VENDENSE los muebles de un piso, San Antonio, 23, segundo izquierda; tarde de cinco a ocho.

DESEO piso sin amueblar, hasta 75 pesetas. Ofertas, jefe mecánico, Azucarera Alavesa. Teléfono 1820, AII.

VENDENSE muebles en San Antonio, 22, primero, de diez a una y tres a seis.

Arnedillo
Baños — Aguas — Barros Reumáticos.
Hotel del Bañerario.
Viaje estación Calahorra.

LUIS PANGUA
Especialidad en toda clase de bocadillos
Florida, esquina Arca

BAR ALCAZAR
Cuarto de Mariscos
DATO, 4 VITORIA

